



AIEP
SOSTENIBLE



PLAN DE
SOSTENIBILIDAD
2023 - 2025

RESUMEN EJECUTIVO



AIEP



Introducción

En 2015, en el marco de la COP21, 193 países Miembros de las Naciones Unidas adoptaron 17 objetivos como parte de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, lo cual definió un ambicioso plan de acción que está marcando el rumbo de las políticas nacionales e internacionales.

En ese marco, las Instituciones de Educación Superior (IES) cumplen un papel invaluable en la construcción de las habilidades y competencias necesarias para la formación de técnicos y profesionales que serán agentes de cambio social. Al mismo tiempo, las IES deben comprometerse con la mejora continua de sus procesos internos que son parte del quehacer institucional y que inevitablemente genera impactos en el medio ambiente y en la sociedad.

El objetivo del Plan de Sostenibilidad de AIEP, define y establece nuestra estrategia adhiriendo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible que estructuran la ruta para alcanzar la sostenibilidad dentro de nuestra institución.





Objetivos generales

- **Impulsar el desarrollo sostenible** mediante la generación de actividades, el fomento de proyectos e iniciativas que promuevan la disminución de adversidades y la instalación de buenas prácticas de sostenibilidad medioambiental, social y económica al interior de la institución.
- **Mantener una interacción significativa**, permanente y de mutuo beneficio con los principales actores sociales, públicos y privados definidos por la institución, en espacios compartidos del entorno local, regional, nacional y/o internacional, en forma horizontal, bidireccional y sostenible.



Objetivos específicos

01 /

Impulsar la educación en temas de sostenibilidad que desarrollen el pensamiento crítico e innovador en nuestra comunidad (estudiantes, docentes y colaboradores), que permita relevar la comprensión acerca de qué es la sostenibilidad y cómo cada uno puede aportar a la estrategia institucional.

02 /

Promover en nuestra comunidad interna y externa la producción y consumo de bienes en forma responsable, trabajando activamente con todos los actores relevantes del entorno.

03 /

Promover el respeto a la individualidad de las personas y a la equidad de oportunidades, en el reconocimiento de su heterogeneidad, y en el establecimiento de los canales para la prevención y/o eliminación de conductas excluyentes, discriminatorias o de violencia por parte de quienes forman la comunidad institucional (estudiantes, docentes y colaboradores, además de externos que interactúan con la comunidad de AIEP).

Objetivos específicos

04 /

Promover la participación activa de la comunidad AIEP en instancias de trabajo nacionales e internacionales relacionadas con la sustentabilidad.

05 /

Implementar medidas de prevención, eficiencia y mitigación, mediante la gestión, el uso y tratamiento responsable del agua y la energía, los residuos peligrosos y no peligrosos, la biodiversidad, el transporte, los gases de efecto invernadero, el consumo responsable, la mantención o construcción de edificios, entre otros, para avanzar hacia la carbono-neutralidad.

06 /

Promover la participación de AIEP en la discusión y/o construcción de mejores políticas públicas, tanto a nivel local, regional o nacional.



Modelo de AIEP desde la perspectiva de la sostenibilidad.





| Gobernanza

Impulsar el Desarrollo Sostenible implica grandes transformaciones transversales a las actividades de toda institución. Éstas requieren de un sólido compromiso organizacional, además de estructuras de gobernanza que posibiliten la participación efectiva de nuestros distintos grupos de interés. Además, se requiere de sistemas de seguimiento y reporte que nos permitan evaluar los avances y lograr una mejora continua de nuestros planes y programas.

Gobernanza AIEP Sostenible





Cultura

Fomentar una cultura sostenible es fundamental para alcanzar los objetivos que nos hemos propuesto, ya que se requiere el compromiso y amplia participación de las personas que componen nuestra comunidad. Es por esto, que este eje considera la entrega de conocimientos y valores necesarios para adquirir estilos de vida sostenibles.

Maquillaje realizado por **Miranda Acevedo** (AIEP Viña del Mar MAQSEN 2022).



Academia

En AIEP, nuestro mayor objetivo es la formación de técnicos y profesionales con un alto nivel de conocimientos, pero también, estamos comprometidos para que nuestros futuros titulados sean los agentes de cambio que necesita la sociedad.

*Presentación proyecto
**Equivalencia de Estudios
con Fines Laborales,**
AIEP Antofagasta.*





AIEP San Joaquín



Gestión de campus sustentable

Debemos medir, gestionar y mitigar con urgencia los impactos ambientales que se puedan producir directa o indirectamente producto de las operaciones tanto en nuestras sedes a nivel nacional como en las oficinas de Nivel Central. Nuestro punto de partida son las sedes adheridas al APL II, las cuales serán una referencia para el resto de las sedes del país.



Vinculación con el Medio

Uno de nuestros pilares fundamentales es la construcción de una sociedad más justa, diversa, equitativa y con perspectiva de género, y, para dar cumplimiento a lo anterior, debemos contemplar acciones al interior y exterior de nuestra institución mediante los diversos programas de Vinculación con el Medio que hemos desarrollado.



Diagnóstico preventivo
a Compañías de Bomberos
de Talcahuano,
AIEP Concepción.



® 2023 PLAN DE SOSTENIBILIDAD 2023 - 2025
elaborado por la Unidad de Sostenibilidad de la Vicerrectoría
de Vinculación con el Medio y Comunicaciones.